
1. 歡迎詞 ─ 共建維港委員會主席李焯芬教授

主席、各位「共建維港委員會」成員、同事、各位嘉賓、各位朋友： 

      早晨！十分歡迎大家出席由「共建維港委員會」主辦、由公眾參與的經驗分享及

檢討會。 

      在過去三年，「共建維港委員會」分別在三個地區包括灣仔、啟德及中環都舉行

了不少讓公眾參與的活動，普遍地得到社會和公眾的認同，亦獲得政府的重視。

在上次「共建維港委員會」全體大會上，我已向大家報告，政府在一次高級公務

員培訓活動中亦有特意介紹和引用「共建維港委員會」的公眾參與模式與相關經

驗，和一眾高級公務員分享。 

      「公眾參與」一事，如果以學術界詞彙來形容，是「新生事物」，俗語有云：「萬

事起頭難」，一帆風順是不可能的。我記得早期在灣仔進行公眾參與活動時遇到

少許轉折，灣仔的小組委員會包括小組委員會主席梁剛銳先生投入了很多時間和

精力才完成在灣仔公眾參與的有關工作。當然，除了「共建維港委員會」各位成

員外，政府亦組織了大量人力物力去配合有關的公眾參與工作，這類工作大部份

時間都是在晚間或週末，所以政府的同事都奉獻了很多私人時間，用心地做好這

些公眾參與工作。 

      其實這些工作經驗很值得我們珍惜和好好地總結及檢討，這正是今天這研討會工

作坊的目的，希望透過這次檢討，我們能總結相關經驗，在未來類似工作，特別

是有關規劃的工作可作為參考。 

      再次多謝大家在星期天出席，祝大家有一個愉快的夏天！ 

 

      多謝大家！ 

 


